

## **Micromercado de Emapa acapara la atención de los consumidores**

Arroz, harina y cereales son los productos que más demanda tiene el micromercado de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) en la ciudad de Cochabamba.

En su tercer día de funcionamiento, decenas de personas se aproximaron hasta el micromercado para comparar precios y comprar alguno de los mil productos de los micros, pequeños y medianos productores bolivianos.

Si bien las instalaciones son pequeñas y la oferta aún es precaria, vale destacar que el total de los productos son de productores nacionales que han apostado por invertir en el país.

“Algunas personas dicen que los productos están un poco caro, pero no es así. Acá los productos que se venden son a precios justos y se da factura, lo que no pasa en los mercados populares, donde los productos que ofertan son de contrabando”, dijo un funcionario del supermercado que prefirió mantener en reserva su identidad.

La gerencia de Emapa firmó un convenio con Empresas Bolivianas que abastecerán con sus productos a todos los micromercados de Emapa en todo el país.

Asimismo, cada producto debe cumplir todas las normas establecidas por Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

Ante esa situación, todos los productos que se comercializan en el nuevo supermercado están debidamente envasados en cajas o bolsas de buena presentación.

Según informó el funcionario, en los próximos días se ampliarán los horarios de atención, de 7:00 a 21:00 horas.

### *La Razón / La Paz*

## **La COB rechaza el préstamo al agro con fondos de pensiones**

El último ampliado de la Central Obrera Boliviana (COB) decidió rechazar la creación del fondo productivo para el sector agropecuario con recursos del Fondo de Pensiones porque —en su criterio— no hay garantías para el retorno del capital, los aportes de los trabajadores para la jubilación.

“Se rechaza el préstamo que se quiere otorgar a los agroindustriales de Santa Cruz, porque no advertimos garantías para el retorno y resguardo de nuestro aportes a la jubilación”, se reseña en el tercer punto de la resolución que emitió el ampliado cobista, el jueves en Sucre.

La COB considera que el tema también se enmarca a la discusión por el reglamento de inversiones de la Ley 065, de Pensiones, porque aún no cuenta con un análisis concluido, “aspecto manifestado por el mismo Gobierno en una nota remitida a la COB por el ministro de Economía y Finanzas Públicas, licenciado Luis Arce Catacora”.

El Fondo de Inversión Cerrado para pequeños y medianos productores agropecuarios fue anunciado el lunes por el presidente Evo Morales. Contará con \$us 150 millones de capital que

serán invertidos del fondo de pensiones; este monto equivale al 1% del total de la cartera del fondo de jubilación.

La COB expresó en días previos que el sector agropecuario presenta riesgos de pérdida de inversión debido a factores externos, como la sequía e inundaciones.

El Gobierno sostiene que esta operación tiene el fin de mejorar el rendimiento del capital de fondo de pensiones y que se enmarca en lo que establece la Ley de Pensiones de invertir hasta el 5% de esta cartera para inversión en pequeños y medianos productores.

Según explicación del Ministro de Economía, el retorno del capital está garantizado, porque solo casi el 67% de este monto será otorgado a préstamos y el resto será invertido en un mercado de valores de bajo riesgo.

Página siete

## Anapo ensalza beneficios de transgénicos



ERBOL / La Paz

El estudio "Impacto socioeconómico y medioambiental en Bolivia a partir de la soya y maíz genéticamente mejorados" revela que la utilización de soya transgénica entre el 2005 y 2015 trajo como beneficio para Bolivia un ingreso adicional de 1.700 millones de dólares gracias al incremento de la productividad, al generar cuatro millones de toneladas adicionales.

"Bolivia ganaría 150 millones de dólares adicionales por año, de aprobarse nuevos eventos biotecnológicos contra las malezas e insectos, lo que haría subir la producción en al menos 200 mil toneladas adicionales de soya y 87.000 toneladas de maíz amarillo duro, con lo que Bolivia avanzaría al objetivo de su soberanía alimentaria", informó el autor del estudio, el economista Luigi Guanella Iriarte.

Pero, además, se dejaría de aplicar 2.000 toneladas de insecticidas; se evitaría la emisión de 7.000 toneladas de dióxido de carbono y se ahorraría 120 millones de litros de agua dulce por gestión, añade dicho estudio.

El estudio fue presentado por la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) y el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), con el respaldo de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO).

Los productores e instituciones del agro aguardan que el Gobierno convoque al Comité Nacional de Bioseguridad y permita investigaciones científicas y de campo con cultivos genéticamente modificados.